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看点
找 记 者 上 壹 点

李李楠楠担担任任江江苏苏男男篮篮顾顾问问

从从教教练练到到顾顾问问
楠楠哥哥低低调调复复出出

李楠卸任中国男篮主帅后一直很低调，如今出山，也算是二次创业的开始。 新华社发

5月28日，江苏肯帝亚男篮官方宣布，前中国男篮主帅李楠正式出任球队
顾问一职，“我们的目标是重点培养年轻队员，在一、二、三线队伍培养衔接上，
迫切需要李楠指导这样对中国篮球有高度认识的人才，相信李楠指导的加盟，
能够帮助球队有更好的成长。”

时隔七个多月，从兵败世界杯的中国男篮主帅，到如今江苏男篮的李指
导，李楠完成了教练角色的一次跨越。顾问，对李楠又意味着什么？

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 刘伟

从争议中走出

2019年10月31日，在中国男篮兵败
本土举行的男篮世界杯，失去直通东京
奥运会资格一个多月后，李楠正式从中
国男篮主教练位置上卸任。

李楠的下课并不令人意外，在争
议、嘲讽甚至谩骂的旋涡中，多数时间
里，他保持了沉默。“没有能完成预期目
标，肯定由我来承担主要责任，我不想
也不会去找任何客观理由，但是，这些挫
折不会让我减少一分对篮球的热爱，我
会更努力地去思考，去学习，去提高自
己！行远自迩，登高自卑，后会有期！”在
为数不多的对外总结中，李楠曾这样说。

下课后的李楠并没闲着。据了解，
赋闲这段时间里，有不少CBA俱乐部
向李楠伸出了橄榄枝，邀请其执教，但
均被李楠婉言谢绝。

婉拒，并不意味着李楠不想执教，“从
我个人来说，在国家队失利之后，也一直
在总结在反思，我确实缺乏CBA的经验，
想在一支合适的球队来提升自己。”

他想给自己一些沉淀的时间，当
然，还有一个合适的机会。

为什么是江苏

在江苏男篮官宣当中，李楠透露了
自己加盟的一些动因。“应该说和江苏
肯帝亚接触时间很长了，球员时期和胡
雪峰就是私交很好的朋友，总经理史琳
杰以前是八一队的随队记者，大家都非
常了解。”李楠说。

事实上，除了老朋友，李楠选择江
苏还有一个重要的原因，那就是儿子李
禄瞳。对儿子李禄瞳的成长，李楠一直
寄予很高的期望。早些年的时候，李楠
就曾坦言，希望儿子将来能从事职业篮
球运动。

早在2017年执掌山东全运男篮教
鞭之时，李楠就曾带着身高过两米的儿

子来到山东青年男篮试训，遗憾的是，
由于后来山东男篮折戟预选赛，李楠父
子同山东篮球这段缘分无疾而终。

此后，李楠把儿子李禄瞳送到了江
苏青年队。即便在国家队执教，李楠也
会来南京指导孩子训练，“国家队主帅
指导我们青年队U17的比赛，档次太高
了，签个儿子搭个爹，太划算了哈哈哈
哈。”江苏男篮总经理史琳杰在2018年
的微博中曾得意地写道。

在离开国家队之后，李楠更是回到南
京，时不时出现在江苏肯帝亚青年队球场
上，帮助主教练讲战术，指导年轻队员个
人技术。如今的李禄瞳已经是国青男篮的
一员，李楠出任江苏男篮顾问一职，也让
他有了更多时间指导和陪伴孩子。

顾问大有学问

在江苏男篮，李楠的正式头衔是顾
问一职。顾问一职在CBA联赛并不稀
奇，山东男篮昔日老帅叶鹏曾担任过四
川男篮、青岛男篮顾问，老帅蒋兴权曾
担任过浙江男篮顾问，似乎篮坛大佬
们，都能谋得一份顾问的职务来做，身
居幕后，运筹帷幄，危难之时，还要出来
救场。

那么李楠在江苏，又是怎样的定位
呢？

著名篮球评论员朱彦硕的分析一
针见血，“李楠去江苏队做顾问,‘顾问’
是一个公司中最有弹性的一个位置,可
以只顾不问，也可以又顾又问。薪水好
商量,人还可以随时走,真要有大用的
时候还可以马上安插。我想李楠还不会
帮江苏队练球,毕竟贝帅还在。但若有
一天贝帅走了 ,接手也是顺理成章的
事。倘若李楠真有一天接掌兵符,江苏
队现在不上不下的实力,对李楠的能力
会是很好的历练。”

经历国家队主帅的如坐针毡、风风
雨雨，进入职业生涯二次创业的李楠，
更深刻认识到了在基层历练、接地气、
练内功的重要性，希望江苏是一个更好
的开始。
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